

飲酒運転根絶への

灯をともし、共に素敵な生き方を——



TOMOs

と も す

巻頭インタビュー

2020年東京オリンピック・パラリンピック
公式マスコットのキャラクターデザイナー

谷口 亮さん

TOMOs REPORT

雁の巣病院

アルコール依存症と医療の現場

第2回川柳大賞発表

Vol.6

年3回発行
(次回は5月25日)

飲酒運転ゼロは、 やってみせる。

巻頭インタビュー

2020年東京オリンピック・パラリンピック
公式マスコットキャラクターのデザイナー

谷口 亮さん

たにくち・りょう 福岡県出身のキャラクター
デザイナー。昨年、自身がデザインした作品が、
全国の小学生の投票により、2020年東京オリ
ンピック・パラリンピックのマスコットキャラ
クターに選出され、注目を浴びるようになった。



東京オリンピック・パラリン
ピックのマスコットキャラク
ターをデザインした福岡出身
の谷口亮さん。どこへ行くにも
「たにくち」と「下駄」——そのあ
りのままのスタイルが魅力的
な谷口さんに、「お酒と交通モ
ラル」について伺いました。

— お酒は好きですか？

若い頃は、とにかくお金が
なかったですから、飲み食
いに大切なのは「安い」ってこと
が、いちばん重要でした。

その考えは、今でもまった
く変わっていません。「安く
て、ウマいもの」が、何より大
好物です(笑)。

でも、お金がなくて苦労し
たって思い出よりも、どちら
かというところ、不思議と「楽し
かった」って印象のほうが強
いです。

お酒を飲みに行くときも、
行きつけの居酒屋さんが
あったり、いつも一緒に飲む
仲間がいたりして…。お酒は
もちろん好きですが、でも、お
酒を飲みながら、仲間たちと
一緒に過ごす時間のほうが
好きだったし、楽しかったで
すね。

<p>まちに、夢を描こう。 Nishitetsu Group</p>	<p>NTT西日本 “光”ひろがる。ひびきあう。</p>	<p>人、街、地球を快適に。 西部ガス</p>
<p>博多の女本舗 二鶴堂</p>	<p>株式会社 福住 FUKUJU CORPORATION</p>	<p>博運社</p>
<p>株式会社 キュー70 総合金属屋根工事業</p>	<p>西日本環境整備株式会社</p>	<p>高千穂酒造株式会社</p>

(順不同)

——オリンピックのキャラクターは、全国の小学生たちから決戦投票で選ばれたわけですが、決定した時の感想はいかがでしたか？

子どもたちによる決戦投票になったことについては、やはり「オリンピック」という世界的スポーツイベントの性質上、「不正」のない厳正さが求められたんだと思います。

「ウチの子も投票したんですよ」という声をよせてくれた方たちもいて、本当にうれしかったですね。

福岡は以前、オリンピック招致で、東京と競り合っていたでしょ？開催地は東京ですけれど、多くのデザインを公式キャラクターに選んでいただいたおかげで、「オリンピック」とフクオカが、グッと近くなった」とって、地元の方々から、よく言っていた聞いています。やっぱり、ぼく自身にも、その感覚は、すぐありますね。

——今回、「STOP!! 飲酒運転」とのコラボ缶バッジが出来上がりましたね。



谷口さんのキャラクター「ヌヌコ」とSTOP!! 飲酒運転のコラボ缶バッジのデザイン

福岡といえば、「住みやすい街」とか、「食べ物がおいしい」という声をよく聞くんだけれど、その反面、「交通マナーが悪い」とか、「運転が乱暴だ」などのマイナスイメージも強いですよ。飲酒運転を含む交通事故の危険性は、常に多くの人が隣り合わせの状況だと感じます。

飲酒運転撲滅のため、一人でも多くの方が意識をもてるよう、この缶バッジが役に立つてもらえれば嬉しいです。

——子どもたちや未来のために守るべき「モラル」とは何だと思いますか？

昔、一世を風靡した歌に「帰って来たヨッパライ」ってあったでしょ？あれに、こんな歌詞が出てくるんです。

酔っぱらい運転で
オラは死んじまっただ
天国に行っただ

ウチの子が、この歌を聴いた時、こう言ったんです。

「酔っぱらい運転したのに、どうして天国に行ったの？」って。

「飲酒運転は悪いこと」っていうのが、子どもの認識の中にも、ちゃんとあるんですよ。なのに、どうして大人は飲酒運転してしまうんでしょうか？

ぼくらが、子どもたちのためにやるべきことは、「飲酒運転は絶対にしない」、「悪いことは絶対にしない」ってことを「やって見せる」しかないと思うんです。

飲酒マナーも、交通モラルも、正しいことを、「やって見せる」という行為、そして、必ず「やってみせる」っていう強い意思が、子どもたちの未来に受け継がれていくべきではないでしょうか。

——飲酒運転撲滅のために、谷口さんが「自分にできる」と思うことがあれば、お聞かせください。

山本五十六の有名な言葉に、こんなのがあります。

“やってみせ、言って聞かせて、させてみて、誉めてやらねば、人は動かじ”

「お酒を飲んだら運転しない」という常識へ向かって、実際に人が動いていくためには、「言って聞かせる」だけでなく、「やってみせる」という私たち一人ひとりの実践と強い意思が広がっていかなくてはなりません。

ぼくも、言って聞かせ、やってみせる行動の輪が広がっていくよう、周囲の人たちに声をかけていきます。

そして、飲酒運転が一件も起きなかった日を、誇らしく誉めてやれる心の輪も、広がっていくといいですね。



今日も飲酒運転ゼロを！

	<p>株式会社キリンビバックス</p>	
	<p>建物をつくる人たちを守る</p>	
		<p>技術とセンスで快適空間演出をサポート</p>

(順不同)



相談支援課・課長
稲葉直美さん

医学博士・院長
熊谷雅之さん

医療相談部・部長
神谷直美さん

相談支援課
有留静香さん

相談支援課
福岡翔吾さん

TOMOs REPORT 医療法人 雁の巣病院 優なぎ会

アルコール依存症と医療の現場

熊谷院長 私たちは、医療を押し付けるのではなく、患者さんに納得してもらおうことから始めて、最終的な判断は患者さん自身に決めていただくという方法をとっています。

まず、アルコールに関して、ほとんどの方は知識がありません。アルコールの正しい知識を知っていたら——つまり「教育」を中心としたアルコール・リハビリテーション・プログラムを、私たちは実施しているんです。

神谷さん プログラムは、約三ヶ月間ですが、「もつと早く来れば良かった」とか、「お酒をやめたら、すごくラクになった」、または「眠れるようになった」と言う方もいらっしゃいます。正しい知識がないために苦しんでいる方が、いかに多いかということを実感させられます。

有留さん 依存症の患者さんには、「真面目な方」が多いという印象があります。能力の高い方も多いので、重要な役割を任せたり、仕事を断れなかったりして、そこにストレスが溜まっていったら、お酒で発散してしまい、徐々に依存していく方が多いようです。

熊谷院長 職場でも、家庭でも、「生きづらさ」を抱えている方が、実に多いんですね。お酒もそうですし、薬物なんかも、特にそうですが、以前は「享乐的」な目的で使用する人が多かったんです。しかし今の人は、「苦しさから逃れるため」に使うんですね。

稲葉さん 孤独なんです、みんな寂しいんです。本音を語れる人や、そういう場所もない、そんな孤独感を解消するために、お酒に頼ってしまう——これからのことを一緒に考え、「生きづらさ」を解消していくことが大切なんです。

福岡さん ご家族の方も、本当に苦労されています。「まだ飲んでるんじゃないか？」そのことが常に気になって、生活が乱されてしまう。だから、ご家族の方も、ケアしていく必要があります。



医療法人 雁の巣病院 優なぎ会
精神科・心療内科・内科・リハビリテーション科
福岡市東区雁ノ巣 1-26-1
☎ 092-606-2861
<http://www.gannosu.org>

熊谷院長 飲酒運転を起こさせないためには、アルコールが自分に及ぼす影響を、キチンと「知る」ことから始めなければいけません。

飲酒運転を起こした人の中に、アルコール依存症の方が非常に多いということは、統計によっても明らかにされています。でも、そのことに気づいていないんです。

飲酒運転事故の被害者はもちろんですが、加害者のほうも一生浮かばれないんです。飲酒運転は「犯罪」ですから、「ちよつとぐらいイイだろう」では済まされません。このことをみんながしっかりと認識し、お酒を飲まない世代の子どもたちにまで浸透させていくことが重要です。最前線にいる私たちをはじめ、みんなが「伝え続けていく」ことが大切だと思います。

<p>医療法人 翌檜会 はーとクリニック 介護老人保健施設ローズガーデンM.K グループホーム「ばらいろ」</p>	<p>きれいな街づくりに取り組む環境事業 SHONAN kaihatsu 株式会社 昭南開発</p>	<p>NAVIX 株式会社 東洋ナビックス</p>
<p> 株式会社 共栄工業</p>	<p> 株式会社 カクマル</p>	<p>藤林税理士事務所 税理士 藤林正季</p>
<p>Architect Building  株式会社 馬場製作所</p>	<p>株式会社 早手製作所</p>	<p>株式会社 瀬戸工務店</p>

(順不同)

私が経験した夫のアルコール依存症、飲酒運転事故について、体験談をお話しいたします。

夫は元・消防士。時間に厳しく、嘘をつくのが嫌いという性格なんです。お酒を飲むと、まったく人格が変わってしまふんです。飲み始めると、ブレーキが効かず、とことんまで飲んでしまいます。

夫が三十六歳の時、「公務員のままでは終わるのは嫌だ。消防士の仕事を辞めたい」と言い始めたんです。安定した収入を手放すということに不安はありましたが、しかたなく退職ということになりました。

そして、退職したその日から、夫は、毎日、四六時中、身体のなかにアルコールが入っている状態が続きました。

半年後、明け方までお酒を飲んでいた夫は、駐車場から車を出して、外で少し仮眠をとったようですが、酔いが覚めたと思ったら、再び車を運転し始めた途端、対向車線に入ってしまった、若い女性の運転する軽自動車にぶつかってしまったんです。

夫は、自分の起こした事が「信じられない」と言っていて、さらに飲酒量が増え、事故から一ヶ月もたないうちに、家の中でたうち回りました。内科の看護師さんに相談すると、「あなたのご主人は、アルコール依存症です。この症状は精神科です」と言われ、目の前が真っ暗になりました。

夫が失ったものは健康だけではありません。いちばん失ったものは「人間性」です。その後、夫は断酒会に参加し続け、アルコールを断って今年で二十一年になります。アルコール依存症は、家族や友人など、周りにいる十名の人生に影響を与える病気だと言われています。



公務員として立派に働いていた夫が、なぜ精神科に診てもらわなければならないのか——愕然としました。

病院で正式に「アルコール依存症」の診断を受け、何度か入院を繰り返しましたが、入院中も点滴を外し、夜の街をさまようような状態でした。

飲酒運転が、なぜ減らないのか——それは、再犯を繰り返している人たちの六〇七割がアルコール依存症、または予備軍だと言われているからです。そういう人たちが二度と過ちを犯さないために、私たちが正しい知識を、みんなに伝えていくべきだと思っています。

飲酒運転が、なぜ減らないのか——それは、再犯を繰り返している人たちの六〇七割がアルコール依存症、または予備軍だと言われているからです。そういう人たちが二度と過ちを犯さないために、私たちが正しい知識を、みんなに伝えていくべきだと思っています。



飲酒運転根絶県民大会 in 沖縄 〈沖縄県警察・沖縄県・沖縄県議会〉



沖縄県警察は、沖縄県・沖縄県議会との共催で「飲酒運転根絶県民大会」を開催。県警察の筒井本部長は、「飲酒運転に対する県民意識は依然として低い。これを機に各々の立場で、飲酒運転根絶の取り組みを推進してほしい」と呼び掛けました。

また、「飲酒運転根絶対策優良事業所」として24の事業所に認定標章を交付。代表者は、「優良事業所として恥じないよう、一層、飲酒運転の危険性を伝え、飲酒運転根絶に取り組みたい」と挨拶し、来場者の意識高揚を図ることができました。



福岡地方料飲組合連合会

私たちは、STOP飲酒運転の活動を応援しています。

内科・整形外科・リハビリテーション・緩和ケア

福岡市東区の在宅療養後方支援病院

原土井病院
HARADOI HOSPITAL



学校法人 原学園

原看護専門学校
HARA SCHOOL OF NURSING



(順不同)

「楽しくお酒を飲み続けるために」

「楽しく飲んで、終電で帰ります」

「飲酒運転ゼロ!! みんなで守ろう!!」



「乗るなら飲むな!」

「家族が待つ家へ安全に帰りたい!」

「大事な命を守りましょう。飲んだら乗るな!」

広がる「ストップ飲酒運転」の声

第2回川柳大賞発表

第2回 飲酒運転撲滅川柳に、たくさんのご応募をいただき、誠にありがとうございます。
 応募総数約200通の中から熟慮を重ね、選考した結果、以下の3作品を各賞に選ばせていただきました。
 たいへんにおめでとうございます。

 パーフェクトワン賞

飲みすぎて
 一生残る
 キズになる

ペンネーム
 トトさん



 キリン賞

家族乗せ
 飲酒運転
 できますか?

ペンネーム
 じゅんさん



 はあとスペース賞

カンパイに
 「飲んだら乗るな」
 愛言葉

田川郡
 藤井 崇さん



※選ばれた3名の方には、追って賞品を発送させていただきます。

第3回 飲酒運転撲滅 川柳大募集!

【期間】2019年1月25日(金)～4月30日(火)

《ダブル賞》
 プレミアムチケット
 3000円分のお食事券
 1名様



《キリン賞》
 キリンレモン
 1ケース(12本入)
 1名様



《はあとスペース賞》
 トートバッグ
 1個
 1名様



お問合せ NPO法人はあとスペース ☎092(692)6316
 ※応募者よりご提供いただいた個人情報は、今回の企画以外に一切使用致しません。

※発表は5月25日発行予定のTOMOS誌上にて行います。

【対象】小学生から大人まで、幅広く募集します。【応募要項】
 ①官製ハガキに、五・七・五の17文字で川柳を書いて送って下さい。②題材は「飲酒運転撲滅」に準ずるものに限定させていただきます。③官製ハガキに、郵便番号、住所、氏名、電話、年齢、を明記して下さい。④応募作品は、自作で未発表の作品に限ります。⑤応募作品は、著作権・商標権など、第三者の権利を侵害しないこと前提とし、作品の著作権は、NPO法人はあとスペースへ帰属していただきます。【入選発表】審査委員会で厳正に審査し、5月25日発行予定のTOMOS誌面にて発表します。

【あて先】〒813-0032
 福岡市東区土井2丁目34-16
 NPO法人はあとスペース
 「TOMOS川柳」係

〒813-0032
 はあとスペース
 NPO法人
 福岡市東区土井
 2丁目34-16

川柳作品
 郵便番号/住所
 氏名/年齢
 電話番号

STOP!! 飲酒運転・缶バッジ

東京五輪のキャラクターデザイナーとコラボ

2020東京オリンピックのマスコットキャラクターをデザインした福岡市出身の谷口亮さんが、飲酒運転撲滅を啓発するグッズの制作を手がけ、「缶バッジ」が出来上がりました。缶バッジは、3個入り500円(税込)で、NPO法人はあとスペースのホームページにて販売中。この売上金は、飲酒運転撲滅のための活動資金として活用されます。

昨年11月22日、福岡県が定めた「飲酒運転撲滅の日(毎月25日)」を前に、JR博多駅前で、県職員等による街頭啓発が行われ、谷口さんや小川洋県知事が、缶バッジ100個を配布しました。



〈お問い合わせ〉NPO法人はあとスペース ☎ 092・692・6316



免許をとるなら、公安委員会の「指定」を受けている福岡県指定自動車学校協会へ

STOP!! 飲酒運転撲滅運動を応援しています。

高齢者講習も指定自動車学校へご予約ください。

運転免許証の更新期間満了日の年齢が70歳以上の方は、高齢者講習を受けなければ免許の更新ができません。
高齢者講習通知書(お知らせのハガキ)が届いたら、下記の自動車学校にてご予約下さい。

福岡地区	
福岡県自動車学校	092-871-0826
マイマイスクール花畑	092-565-0101
南福岡自動車学校	092-581-2231
西鉄自動車学校	092-581-7761
姪浜ドライビングスクール	092-881-1234
マイマイスクール笹丘	092-715-0101
甘木自動車学校	0946-22-1211
東福岡自動車学校	092-681-0835
古賀自動車学校	092-942-5431
福岡市自動車学校	092-681-2531
アイルモータースクール博多の森	092-935-6500
宗像自動車学校	0940-62-3711
レインボーモータースクール福岡	092-963-1421

北九州地区	
モータースクールいとづの森	093-651-4581
城野自動車学校	093-921-7080
八幡自動車学校	093-691-5131
苅田自動車学校	093-434-0835
アイルモータースクール門司	093-481-1111
黒崎ドライビングスクール	093-631-2431
アイルモータースクール豊前	0979-82-2044
小倉自動車学校	093-931-6500
北方自動車学校	093-961-1431
ドライビングスクール折尾	093-691-3383
おんが自動車学校	093-293-2311
西港自動車学校	093-571-3123

筑後地区	
久留米自動車学校	0942-22-1236
うきは市立自動車学校	0943-77-3153
筑後自動車学校	0942-52-3116
大牟田中央自動車学校	0944-56-8193
小郡自動車学校	0942-72-3141
瀬高自動車学校	0944-62-4184
久留米第一自動車学校	0942-43-7512
柳川自動車学校	0944-72-5371
大善寺自動車学校	0942-26-4121
八女中央自動車学校	0943-23-5175
筑豊地区	
飯塚自動車学校	0948-22-3790
田川自動車学校	0947-26-1201
直方自動車学校	0949-22-3155

※福岡県指定自動車学校協会の自動車学校は、公安委員会が行う技術試験が免除されるという、法的な地位が与えられた自動車運転者教育機関です。

福岡都市高速、北九州都市高速の収受業務を受託している企業です。



Tollway Service

いつも笑顔でお客様に満足と喜びをお届けします。

トールウェイサービス株式会社

私たちは、飲酒運転撲滅活動を推進しています。

心に響く 「おもてなし」。

お客さまへ安心・安全な製品を
お届けするために、
新日本製薬は、研究開発から
製品企画、品質管理、
カウンセリングによる販売、
アフターケア、さらには
物流システムにいたるまで
自社で一貫して行っています。
社員一人ひとりが
お客さまに約束する
“心に響く「おもてなし」。”の
実現に向け、
これからも感謝の気持ちとともに
成長し続けます。



 **新日本製薬**
One to One health & beauty-care.

福岡市中央区大手門1丁目4-7

0120-408-444

<http://corporate.shinnihonseiyaku.co.jp/>